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CHEMINEMENT 
DOUX : les travaux ont 
commencé !



La Mairie en soutien à la lutte contre le cancer du sein 
a été illuminée de rose tout le mois d’octobre.

L’exposition Portraits de roses de Sarah Matignon 
témoignait à travers des portraits, du combat mené 

par dix femmes pour vaincre la maladie.

La séance de yoga a apporté aux participantes 
bien-être et sérénité.

La zumba a rencontré un vif succès sur la place de 
l’Église.

L’ASR course à pied a proposé une boucle de 5 kms. 
Les joggers ont rejoint les marcheurs à l’occasion de 

cette sortie.

La commune s’est mobilisée 
pour la lutte contre le cancer du 
sein
Conférence, exposition, marche, course, zumba, yoga, massage, théâtre 
et divers stands de sensibilisation et d’informations sur le dépistage du 
cancer du sein ont pris place à Vodanum et sur la place de l’Eglise le 
week-end du 8 et 9 octobre 2022.
Pour cette première édition organisée par le CCAS de la ville, les 
Rochecorbonnais ont répondu présents !

Des associations et des partenaires engagés
L’ASR course à pied, le Comité d’Animation de Rochecorbon, le Centre 
Régional de Coordination des Dépistages des Cancers (CRCDC), Au 
sein des femmes, les Fées du bien, le Lion’s Club Vouvray Val de Loire, 
Cher Dames de Loire Dragon Ladies de Tours et autres partenaires 
et bénévoles ont par leur mobilisation, rendu possible ce week-end 
Octobre Rose.

Agir pour sa santé c’est aussi participer aux 
programmes de dépistage organisé des cancers
Le dépistage du cancer du sein s’adresse aux femmes qui ont entre 
50 et 74 ans. Il consiste en une mammographie et un examen clinique, 
à faire tous les 2 ans. Par ailleurs, tout au long de la vie, notamment 
dès 25 ans, un suivi gynécologique avec une palpation par un 
professionnel de santé est recommandé une fois par an.

La participation aux programmes de dépistage
(nombre de personnes dépistées / nombre de personnes invitées)

Une conférence sur le dépistage des cancers par le
 Dr Sengchanh-Vidal, suivie de témoignages, a été proposée 

dans le cadre de  l’événement Octobre rose. 

La Marche Rose de Sophie Auconie (ancienne Députée Européenne 
et d’Indre-et-Loire) pour sensibiliser au dépistage et à la prévention 

du cancer du sein a fait étape à Rochecorbon le 10 octobre.

Des massages ont également été proposés ce jour-là. Canton de Vouvray Département 37



Chères Rochecorbonnaises, Chers Rochecorbonnais,

L’été semble bien loin, l’automne va bientôt tirer sa révérence, et bien des 
évènements ont rythmé ces quelques mois écoulés depuis la parution de la 
dernière Lanterne. 

Mentionnons tout d’abord le succès de la formule des marchés nocturnes qui 
a rencontré un vif succès, réunissant producteurs et consommateurs dans 
une ambiance très festive. La rentrée a vu se prolonger ce dynamisme avec 
l’intégration de nouveaux commerçants au sein de notre marché hebdomadaire 
qui se tient de 8h00 à 13h00 chaque samedi sur le parking de l’Observaloire.
Le marché a connu une belle reprise, et les habitués ou visiteurs occasionnels 
peuvent y trouver des producteurs locaux variés tant dans les métiers de 
bouche que dans l’artisanat.

Les activités associatives ont également repris sous l’impulsion du forum 
des associations qui s’est comme chaque année tenu le premier samedi de 
septembre. Le lancement de la nouvelle saison culturelle vous a permis de 

découvrir pour cette année 2022-2023 un programme plus riche et de très bonne augure : des styles musicaux 
variés, une programmation spécifique pour le jeune public et des invités de haute volée qui sauront satisfaire, nous 
l’espérons, vos attentes éclectiques. 

Le chantier de la voie de circulation douce Nord-Sud a débuté avec la réalisation de la passerelle Vodanum, du premier 
tronçon entre la rue de l’Église et la rue des Fontenelles, l’agrandissement du parking de l’Église et la création d’un 
parking végétalisé dédié à la salle Vodanum rue des Fontenelles.

En octobre, la commune a été mobilisée pour la lutte contre le cancer du sein à travers l’opération Octobre Rose. La 
mobilisation a été remarquable, c’est une véritable fierté pour Rochecorbon.

Les conséquences de l’actualité économique et internationale sont bien sûr perceptibles pour chacun  d’entre vous, et 
il en va de même pour le budget de la commune. L’augmentation des coûts de l’énergie constitue un défi permanent 
en termes de pilotage budgétaire, mais nous tenons à vous rassurer sur ce point : notre budget est maîtrisé grâce à 
une politique d’investissements menée de longue date et qui nous permet aujourd’hui de respecter notre engagement 
de ne pas relever la part communale des impôts fonciers. 

C’est bien sûr une satisfaction mais nous sommes très vigilants et surtout conscients que cette question de la 
dépendance énergétique, au-delà de son caractère soudain et lié aux évènements internationaux, 

constitue un sujet de réflexion permanent qui s’inscrit au cœur de notre action municipale.

Amicalement,
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Édito

Emmanuel DUMÉNIL 
Maire de Rochecorbon



En images

Forum des associations - 03/09/2022
Le tissu associatif Rochecorbonnais a pu 
démontrer son dynamisme, lors du Forum 
des associations. Découvertes, rencontres 
et inscriptions étaient les maîtres mots de 
ce rendez-vous annuel.

Cinéma plein air - 03/09/2022
Plus de 150 personnes étaient présentes pour suivre l’aventure des 
plus singulières, d’Eve créatrice et de son équipe dans leur combat pour 
sauver l’exploitation horticole dans le film La fine fleur. Une comédie 
française qui a rassemblé du monde pour ce week-end de rentrée.

Marché nocturne estival et musical
Les trois marchés nocturnes organisés 
cet été, en complément du marché 
hebdomadaire du samedi matin, ont 
rencontré un vif succès.

Journée du Développement Durable - 01/10/2022
Cette journée de sensibilisation organisée par la commune a été 
rythmée par différents temps : balades sur la Loire avec la Rabouilleuse, 
Clean Walk (Marche Propre) avec le Conseil Municipal des Jeunes, 
Village durable et Réunion publique sur l’appel à projets citoyens.

Patchwork - 01/09/2022
Armelle Yème au piano, Olivier Petit à 
la clarinette et Jean-Baptiste Sagnier 
à la contrebasse ont offert un 
répertoire haut en couleurs lors de 
leur concert classique à Vodanum.

Collecte de sang - 26/08/2022
Après la collecte du 11 avril dernier qui 
fut une réussite, la collecte du 26 août a 
également remporté un vif succès. Sur 
les 40 créneaux réservés, 33 donneurs 
rochecorbonnais ont pu donner leur sang.
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Lancement de Saison Culturelle
Samedi 10 septembre, Monsieur le Maire 
Emmanuel Duménil et l’Adjointe à la Culture 
Madame Martine Garrigue ont lancé la 
Saison Culturelle 2022/2023 en présence 
de Madame le Sénateur Isabelle Raimond-
Pavero et d’acteurs culturels impliqués dans 
la saison comme Floriane Dané, Directrice 
des productions du Centre Dramatique 
National de Tours.
Cette deuxième saison plus riche que la 
précédente propose une offre culturelle 
variée avec des expositions, du jazz, du 
classique, des conférences, des chants et 
musiques du monde, du swing, de l’humour, 
du folk, du pop, du théâtre, du spectacle 
jeune public, du lyrique avec le Chœur de 
l’Opéra de Tours et un spectacle du Centre 
Dramatique National de Tours.

La présentation de la Saison a ensuite laissé 
place au Concert d’ouverture du PLC’s 
Band. Cet orchestre de jazz du lycée Paul-
Louis Courier de Tours lié au conservatoire 
régional de Tours a présenté un programme 
mélangeant des compositions de Duke 
Ellington et de Miles Davis.

Vign’tage - 17 et 18/09/2022
Au Tours du Rock a proposé lors 
du week-end du Vign’tage des 
démonstrations ainsi que des initiations 
au rock, lindy up, danse en ligne… 

Marche du Patrimoine - 18/09/2022
Dans le cadre des Journées Européennes du 
Patrimoine, une Marche du Patrimoine de 5 kms,
guidée par Claude Mettavant, a permis aux 
randonneurs de découvrir des sites emblématiques 
de la commune ainsi que leurs histoires et anecdotes.

Semaine bleue - 06/10/2022
A l’occasion de la Semaine BLEUE, la semaine 
des personnes âgées et retraitées, le CCAS 
de la ville a offert à ses séniors un goûter. 17 
Rochecorbonnais dont les membres de l’Atelier 
Club de la Maison des Rochecorbonnais se sont 
réunis pour partager le goûter autour de jeux. Paris Tours - 09/10/2022

C’est une belle édition du Paris Tours qui a 
traversée la commune avec une victoire au 
sprint remportée par Arnaud Démare.

Regarde la mer - 15/10/2022
Beaucoup de monde à Vodanum 
pour le concert de Regarde la Mer 
qui a proposé au public un voyage 
musical sans frontières.

Cérémonie commémorative du 11 novembre 2022
Les anciens combattants, les militaires, les gendarmes, les 
pompiers, les représentants de la protection civile 37, les élus, 
le Conseil Municipal des Jeunes, l’Orchestre de Rochecorbon, 
les enfants des écoles et les Rochecorbonnais étaient 
présents en nombre pour participer au devoir de mémoire de 
la fin du conflit de la Première Guerre mondiale. 
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Vie du villageVie du village
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En chiffres
53 514€
de budget supplémentaire voté
au Conseil Municipal du
19 octobre 2022 pour faire face à
la hausse du coût de l’électricité,
du fioul et du gaz.

La commune avait prévu un
budget de 76 000€ pour ses
dépenses d’énergie de l’année
2022. Les dépenses d’énergie
pourraient potentiellement s’élever
à 129 514€ soit presque 60% de 
plus qu’en 2021.

France services :
les services publics
près de chez vous
Pour votre demande de carte
grise, une question sur vos
impôts, votre retraite, ou vos
allocations familiales… Les
agents France services vous
accompagnent dans toutes vos
démarches du quotidien.

La structure France services la
plus proche de chez vous se situe
à Vouvray, Espace Simone Veil, 25
rue des Ecoles.

Pour être accompagné dans vos
démarches, prenez rendez-vous
au 02 46 99 04 90 ou à l’adresse
franceservices@vouvray.fr

Il est désormais possible de déposer 
vos demandes d’autorisation 
d’urbanisme (certificat d’urbanisme, 
déclaration préalable, permis de 
construire, permis d’aménager,...) en 
ligne à l’adresse suivante : 
https://gnau.tours-metropole.fr/gnau/#/

Ce service en ligne vous permet 
de réaliser toutes vos démarches 
d’urbanisme de chez vous tout en 
étant guidé à chaque étape.

Simple, sécurisée, gratuite, la 
dématérialisation facilite l’instruction 
des demandes et limite les 
déplacements. La saisie de quelques 
informations ciblées vous permettra 

d’éditer le bon formulaire CERFA,
automatiquement pré-rempli, et 
accompagné de la liste des pièces 
justificatives à fournir.
Si vous ne souhaitez pas réaliser 
votre demande en ligne, vous pouvez 
toujours déposer ou envoyer par 
voie postale votre dossier, au service 
urbanisme de la Mairie.

Déclaration 
d’achèvement des 
travaux
Le titulaire d’une autorisation 
d’urbanisme doit adresser une 
déclaration attestant l’achèvement et 
la conformité des travaux (DAACT) à la 
Mairie pour signaler la fin des travaux. 
Cette déclaration est obligatoire 
pour les travaux issus d’un permis 
de construire, d’aménager ou d’une 
déclaration préalable de travaux.

Blandine Chancerelle, 
nouvelle Directrice Générale 
des Services de la Mairie
Normande, j’ai fait des études 
d’ingénieure un peu plus loin sur la 
Loire que Rochecorbon : Angers. 
Après un début de carrière dans la 
grande distribution et dans l’industrie, 
j’ai arrêté de travailler pour m’occuper 
de mes cinq enfants. Une fois plus 
grands, j’ai repris une activité comme 

professeure.
En parallèle, j’ai été conseillère 
municipale à Rouen, puis adjointe au 
maire à Rueil-Malmaison (92) aux 
permis de construire, aux affaires 
sociales, familiales et aux seniors et 
vice-présidente du CCAS.

Lorsque l’opportunité de devenir DGS 
de Rochecorbon s’est présentée, 
je n’ai pas hésité très longtemps.
Professionnellement, parce qu’après 
dix ans dans l’enseignement, 
j’éprouvais de la lassitude et parce 
que de passer d’élue à employée 
me permettait d’avoir un poste très 
opérationnel et beaucoup plus varié. 
Personnellement, parce que quitter 
les bords de la sage, domestiquée et 
industrieuse Seine pour ceux de la 
sauvage et mythique Loire, parce que 
quitter l’ultra-urbanisation pour une 
petite cité de caractère aux multiples 
associations plus dynamiques les unes 
que les autres, répondait à mon besoin 
de « douceur de vivre ».



La Bédoire et ses 
saules têtards
L’ANVAL, le syndicat des affluents nord 
ouest du Val de Loire a préconisé la 
taille en têtard des saules situés entre 
la Bédoire et la rue des Fontenelles. 
Sur les cinq saules, deux ont été taillés 
à ras, deux à 3 mètres du sol et un 
dernier malade a été abattu. Ces tailles 
permettront la pousse au niveau du pied 
de nouveaux houppiers, et donneront 
au saule le nom caractéristique de saule 
têtard.

Un refuge pour la 
biodiversité
Cette taille particulière laissera 
des cicatrices dans l’écorce qui se 

transformeront en cavité. Les oiseaux 
et mammifères hivernants (chauves-
souris, lérots, hérissons, belettes,...) s’en 
serviront de refuge.
Espèce mellifère, le saule fournit 
également très précocement du pollen 
aux abeilles.
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Changement de 
nom de famille : une 
procédure simplifiée
Depuis le 1er juillet dernier, toute 
personne majeure peut choisir de 
substituer à son nom le nom du 
parent qui ne lui a pas été transmis 
ou de l’ajouter. Ce, par simple 
déclaration auprès de l’officier d’état 
civil du lieu de résidence ou de 
naissance, assortie d’un délai d’un 
mois de réflexion après dépôt du 
dossier en Mairie. Le changement 
de nom d’un adulte s’étend de plein 
droit à ses enfants de moins de 13 
ans (au-delà, le consentement de 
l’enfant est nécessaire). 
Pour le nom d’usage, la loi permet 
désormais au parent qui n’a pas 
transmis son nom de décider seul 
de l’adjoindre à titre d’usage au nom 
de l’enfant, à condition d’en informer 
préalablement l’autre parent.

Des nouvelles de 
l’Appel à Projet Citoyen

Plus de 20 projets soumis, merci 
pour votre participation !
Après la réunion publique, la Mairie 
analyse les dossiers et prépare les 
réponses aux porteurs de projet.
Un article paraîtra dans la prochaine 
Lanterne pour faire le point.

Tout est sous contrôle !
Le 17 mai dernier, Amandine et Alexis 
ont ouvert leur contrôle technique route 
de Champ Long à proximité de la ZA de 
Chatenay.
Ancien garagiste, Alexis contrôle tous les 
véhicules avec tout type de motorisation, 
(diesel, essence, électrique, hybride 
ou encore gaz, de la berline au 4x4 en 
passant par la voiture de collection ou 
encore le camping-car).

Pour prendre rendez-vous, appeler le
02 19 26 31 75 ou sur Contrôle 
Technique Rochecorbon.

Tous les samedis matin depuis mars 
dernier, vous pouvez profiter d’un 
marché de proximité.

Ils sont six commerçants à ne plus 
déroger à ce rendez-vous et à proposer 
des produits frais et en circuit court.
Ces fidèles depuis la rentrée se 
composent de La Ferme au Bois 
Dormant avec ses produits de la 
ferme (poulet, cane, canard, pintade, 
lapin, poulets rôtis,...), La Belle au Pois 

Gourmand avec ses légumes bio de 
saison, le Parc Saint Kerber avec ses 
huîtres de Cancale, La Chèvre Rieuse 
avec son panel de fromages de chèvre 
(tomme, brique, bûche, chabichou,...) 
et sa charcuterie, Les Cocottes de Kate 
avec ses oeufs et vins, la charcuterie et 
la paëlla de Monsieur Portier et depuis 
peu Nouvelle Orleans traiteur avec ses 
spécialités Cajun et Tex mex.

Le Marché de l’Observaloire du samedi matin
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Travaux
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Ornant l’entrée de la rue du 
Docteur Lebled, la fontaine dite 
du carroi des boucheries, a été 
remise en eau suite à la mise en 
étanchéité récente du bassin.
Cela faisait plusieurs années que de 
l’eau n’avait pas jailli de la bouche de 
la chimère. Cette figure fantastique 
symbolisant la vigne et l’eau, avait 
été réalisée en 1998 par Raymond 
Debenais, compagnon passant 
plâtrier, sculpteur du devoir.

Les derniers travaux en date 
remontaient à 2007 avec 
l’agrandissement du bassin et la 
modification du système hydraulique 
et électrique.

Vallée Poëlon au carrefour de la Rabaterie : enrobés terminés
Après la réfection d’un premier tronçon au printemps entre Bel Air et la Millardière, les travaux du deuxième tronçon de
la vallée Poëlon au carrefour de la Rabaterie ont été réalisés courant octobre. Les travaux ont permis la réfection des
revêtements de la chaussée.

Fleurissement : la ville 
en rose et blanc
Grâce à la combinaison de plantes à
bulbe, bisannuelles et de chrysantèmes,
les parterres de la commune resteront
fleuris de l’automne jusqu’au printemps
prochain. Cette composition florale
permet une floraison plus étalée,
davantage de variétés mais aussi une
diminution des bulbes, c’est 2 700
bulbes qui ont été plantés soit moitié
moins que l’année dernière.
Les teintes données aux massifs pour
les mois à venir, sont le rose et le blanc !

Crèche : de nouveaux équipements
Pour le confort des petits, la Municipalité a acté l’installation 
d’un climatiseur, coût d’achat 3 622 €TTC.  D’autres 
dépenses ont été réalisées : sèche-linge et machine à laver 
professionnels (11 577€ TTC subventionnés par la CAF à 
hauteur de 4 824€), chauffe-eau (2 309€ TTC).
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Vodanum : une nouvelle passerelle
La passerelle d’accès à Vodanum a été installée fin septembre. Composée 
d’une structure en acier, d’un revêtement et de garde-fous en chêne, elle est 
en adéquation avec l’identité architecturale donnée à Vodanum et s’intègre 
harmonieusement à l’environnement. 
Le montant total de l’opération (passerelle et terrassement) s’élève à
174 519€ TTC. Une subvention de 48 750€TTC a été versée par le Conseil 
Départemental.

Bédoire : lancement de la première phase du 
projet de cheminement doux
Actuellement en cours d’aménagement, le futur parking de Vodanum est déjà 
bien avancé. Il offrira à la salle Vodanum, 51 places de parking végétalisées. 
Cet équipement s’inscrit dans la première phase du projet de cheminement 
doux et s’accompagne de l’élargissement (1 mètre de plus) de la voie douce, le 
long de la Bédoire, entre la rue de l’Église et la rue des Fontenelles.
Courant 2023, la seconde phase du projet s’attaquera à l’extension de la voie 
douce jusqu’à la place du Moulin et à son aménagement paysagé. 

Quai de Loire et Raimbauderie : rénovation et 
renforcement du réseau d’eaux pluviales
Tours Métropole Val de Loire a réalisé deux chantiers sur le réseau d’eaux 
pluviales de la commune afin de rénover et d’augmenter la capacité de 
transit des eaux. Un premier chantier au 67 bis quai de la Loire a permis un 
redimensionnement et une réfection des canalisations (coût de l’opération
15 000€ HT). Un second, rue de la Raimbauderie, a consisté à renforcer le 
fossé par un empierrement (coût de l’opération 25 000€ HT).

Ecoles : des robinets automatiques
Trente-sept robinetteries automatiques ont été changées dans les lavabos des 
écoles pour un montant de 15 725€ TTC. Un objectif : limiter le gaspillage de 
l’eau.
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Enfance

Créations automnales réalisées lors des mercredis loisirs à partir de feuilles de 
magolias et de papiers imprimés

La Semaine du 
goût à la crèche
Le 11 octobre dernier, dans 
le cadre de la Semaine du 
goût, la crèche s’est rendue 
à l’épicerie Label Echoppe 
pour découvrir les légumes 
et les fruits et aussi pour y 
faire son marché. Carine la 
gérante leur en a montré 
plusieurs dont le red meat, 
un vieux radis à la belle 
couleur violette. Ils ont 
ensuite pu apprécier et 
nommer les différents fruits 
au goûter. 

Un nouveau 
visage à la  
direction de 
l’ALSH
Marion Villard succède 
à Sylvie Guerche partie 
vers d’autres horizons 
professionnels. Marion a 
débuté sa carrière en tant 
que CPE et tend aujourd’hui 
à découvrir le monde de 
l’animation ainsi qu’une 
tranche d’âge différente.

Projet à venir, voyage en 
laponie...
Les mercredis loisirs, pour la période scolaire 
de novembre à décembre, seront l’occasion de 
partir en voyage en Laponie. L’équipe de l’ALSH 
fera découvrir aux enfants le pays du Père Noël 
et organisera des activités autour de la magie de 
Noël. Création d’étoiles, découverte des animaux 
de Laponie, les aurores boréales… Un objectif : 
faire voyager les enfants à travers des créations 
originales. 



Une rentrée verte
Septembre, le mois de la rentrée, 
les tous premiers pas à l’école pour 
certains quand d’autres retrouvent, 
avec sourire souvent, ce chemin déjà 
emprunté. 

A propos de chemin, le projet de 
« l’école dehors » commence à se 
dessiner. C’est avec une grande joie 
que les enfants s’adonnent au Land 
art, à des observations diverses dans 
la nature. 
Les Petits et Moyens participeront 
à ces sorties lorsque les petites 
sections auront suffisamment pris 
leurs repères au sein de l’école. Par 
ailleurs, un projet de végétalisation de 
la cour est également en réflexion au 
sein de l’équipe. Des expérimentations 
pourront ainsi voir le jour au plus 
près des classes… Et pourquoi pas 
des bacs où nous pourrions voir et 
faire pousser des fleurs, des légumes 
au fil des saisons, des nichoirs à 
oiseaux, des arbres dans la cour, 
compléteraient ce beau projet. Un 
projet citoyen a été présenté dans ce 
sens et nous espérons que vos votes 
seront nombreux.

Cette année, le projet de l’école 
maternelle est axé sur les
« cinq continents » ; chaque 
classe pourra ainsi décliner des 

apprentissages par le biais de ce 
thème, notamment en musique, avec 
l’aide de notre intervenante musicale 
Aurélie Deligne. Une Batucada de 
groupe scolaire verra le jour cette 
année afin que notre défilé dans les 
rues, ponctué de pauses musicales, 
soit festif et joyeux.
Côté sport, nous avons déjà 
pleinement réinvesti la salle de 
motricité, avec des parcours 
d’équilibres, des jeux traditionnels, 
et nous prévoyons également, pour 
toutes les sections, quelques séances 
de découvertes du judo avec Frédéric 
Loriot comme professeur.

Le chemin des écoliers va se prolonger 
jusqu’à Tours puisque l’opéra va ouvrir 
ses portes aux Grands de notre école 
pour le spectacle « Les Frères Choum », 
une fable musicale.

Pour cette rentrée, le café des parents 
a été reconduit et a connu un joli 
succès le jeudi 22 septembre. Ce 
moment d’échange entre l’équipe et 
les parents pourrait être ritualisé, avec 
pour objectif « un café » proposé par 
période. 

Nous tenons à remercier l’APE et 
la Mairie, qui nous permettent au 
quotidien de profiter de davantage de 
sorties et de projets extra-ordinaires.



Le Foyer des Jeunes : nous aimerions  
un lieu de partage accessible aux 
jeunes à partir de la sixième. Les ados 
pourraient se retrouver et profiter des 
jeux mis à leur disposition grâce au 
budget participatif.

Nous avons déposé d’autres demandes 
de financements pour Rocheco Lego 
et pour d’autres projets comme “La 
petite Lanterne”,  des aménagements 
extérieurs Roche’street, Projet Ecolo 
Village.
Pour que ces projets voient le 
jour, nous avons besoin de vous et 
surtout de votre vote. Ce sont les 
projets qui obtiennent le plus de voix 
qui seront élus, alors le CMJ compte 
sur votre participation !

Pour voter, c’est simple !
Flashez les QR CODE.

Un premier projet 
lancé : le  projet écolo
La Clean Walk s’est déroulée, le 1er 

octobre 2022, lors de la Journée 
Européenne du Développement 
Durable. Au programme, deux 
marches de nettoyage dans 
Rochecorbon ont été organisées 
avec deux horaires de départ et 
deux parcours différents. Avec une 
participation de 40 personnes, 24,6 kg
de déchets ont été ramassés !

Certains d’entre nous sont également 
intervenus à l’ALSH, pour réaliser une 
fresque sur la planète, fabriquer des 
Tawashis (éponges) et participer à 
une sortie sur les bords de Loire.

   Tout d’abord, nous avons été élus 
avec des idées de projets. 
Nous nous réunissons régulièrement 
afin d’en discuter, d’échanger et de 
partager nos idées pour les faire 
aboutir. 

La première étape du travail a été de 
valider les projets et de chercher à les 
financer. Pour cela, nous avons défini 
nos priorités pour essayer d’obtenir 
l’aide du Conseil Départemental 
à travers le budget participatif. Le 
principe est de proposer des projets 
et de demander aux citoyens de voter 
pour eux.

Voici nos idées :
Au début nous avons pensé à un skate 
parc mais grâce à l’intervention d’un 
professionnel. Nous avons  opté pour le 
Pumptrack avec deux parcours et deux 
niveaux de difficultés. Nous sommes 
allés tester deux sites de pumptrack 
(Avoine et Beaumont en Véron) le 
dimanche 16 octobre.

Le 2 avril 2022, le premier 
Conseil Municipal des 
Jeunes a été installé. Les  
jeunes du village ont élu 11 
représentants dont la Maire, 
Cassiane Métaireau, avec ses 
trois adjoints et sept autres 
conseillers.

| 12

Enfance
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Histoire

La notion de Monument Historique est apparue après la Révolution française : 
l’abandon de l’entretien de nombre de bâtiments anciens fit naître l’idée d’en sauvegarder 

les plus représentatifs. La première liste de « Monuments Historiques » 
parue en 1840 comportait 934 édifices pour toute la France, treize en Indre-et-Loire dont 

la Lanterne de Rochecorbon. L’État s’engageait à aider à leur entretien. Il fallut attendre 
longtemps avant que ne se mettent en place les administrations et fonctions chargées 

de piloter, valider et contrôler les travaux de restauration. Mais il fallut encore plus de 
temps pour que les acteurs (mairies, départements, propriétaires) prennent conscience de 

l’intérêt d’entretien du patrimoine.

>> Gravure de 1854 : on y voit la disparition 
du toit du clocher remplacé par une dalle 
surmontée d’un clocheton, ainsi que le 
vitrail du chœur à piédroits biseautés.  
Gravure extraite de John Louis PETIT, 
Architectural studies in France, George Bell, 
London, 1854, page 96.

L’exemple de la Chapelle Saint-Georges en 1822
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Un exemple, est celui de la chapelle 
Saint-Georges en 1822 : le bâtiment 
se dégradant, quelques travaux 
furent entrepris avec les moyens 
disponibles de l’époque. Et tous ces 
travaux ne furent pas heureux. C’était 
il y a exactement deux siècles.

Cette chapelle est l’ancienne église 
de la paroisse de Saint-Georges-
sur-Loire. Après la Révolution 
française s’engagea un mouvement 
de déchristianisation aboutissant 
en 1794 à l’instauration par la 
Convention d’un nouveau culte 
de l’Être suprême. Mais le culte 
catholique reprit progressivement 
essor et le Concordat napoléonien le 
rétablit officiellement en 1802.
À Saint-Georges la paroisse qui 

avait disparu au lendemain de la 
Révolution ne fut pas rétablie : dans 
un premier temps en 1805 l’Église 
devint une succursale1 de celle de 
Saint-Symphorien, puis en 1806 elle 
fut rattachée comme simple oratoire 
à la succursale de Sainte-Radegonde. 
Enfin, en 1808 le territoire de la 
commune de Saint-Georges fusionna 
avec celui de Rochecorbon2 et les 
deux paroisses furent réunies.

Conformément aux dispositions du 
Concordat, l’Église fut donnée à la 
paroisse de Rochecorbon. C’était à 
la Fabrique, l’institution qui gérait le 
temporel de la paroisse, d’entretenir 
le bâtiment. Mais l’argent manquait, 
et l’Église ne servait plus au culte. 
Dès 1815 l’ancien cimetière (l’actuelle 

place devant la chapelle) était loué 
et planté en vignes pour produire 
de jeunes plants. En 1822 la même 
idée s’imposait pour l’Église : il 
fallait la louer, et le tonnelier Chérot 
s’était dit intéressé. La Fabrique 
eut alors l’idée d’imposer au futur 
locataire d’importants travaux 
de remise en état : ces travaux 
étaient normalement imputables au 
propriétaire, mais ils furent ajoutés 
au contrat de bail, le preneur devant 
accepter en toute connaissance de 
cause. Ce bail locatif fut mis aux 
enchères le 21 juillet 1822, et c’est 
finalement le chanoine Frémin de 
Tours qui l’emporta avec un loyer 
annuel de 50 francs : il louait déjà le 
presbytère qui jouxtait l’Église.

1. C’est le terme utilisé à l’époque pour qualifier les églises qui n’étaient pas églises de canton. Ainsi l’église de Rochecorbon était également une 
succursale de celle de Vouvray.
2. Saint-Georges faisait initialement partie du territoire de Rochecorbon, du IXe au XIIIe siècle. Un seigneur y fut installé en lui donnant une certaine 
indépendance. En 1808 Saint-Georges réintégrait Rochecorbon. En 12 siècles elle fut indépendante 5 siècles et rochecorbonnaise pendant 7 siècles !

>> Dessin de 1873 par MEINHARD : on y remarque 
le même clocheton surmontant le clocher mais 

en moins bon état qu’en 1854, le vitrail du chœur 
toujours avec la même forme originelle. Un 

panneau avait été ajouté au-dessus de l’entrée. 
Collection C. Mettavant, colorisée.

Histoire
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Quels travaux étaient prévus ? 
Le bail précisait qu’il s’agissait de 
réparations « de charpente, couverture, 
carrelage, fermeture des portes et 
fenêtres et vitrage ». Il donnait quelques 
détails supplémentaires : « couvrir la 
voûte du clocher en appentis avec 
dalle », « renduire les murs de l’église » 
et « blanchir l’intérieur », « remettre les 
vitraux manquants », « supprimer le 
porche ou gallerie étant au devant de 
la porte d’entrée », etc. Avec l’obligation 
de terminer tous ces travaux pour le 1er 
octobre, soit 2 mois !
On ne sait pas le nom des artisans qui 
effectuèrent les travaux, mais le délai 
fut tenu.

Tout ceci se fit sans plans, sans devis, 
sans validation autre que celle de la 
seule Fabrique, sans contrôle des 
techniques et matériaux utilisés, sans 
intention de valorisation ou de respect 
historique. Il ne s’agissait que de la 
seule sauvegarde d’un bâtiment.

Quelles conséquences eurent 
ces travaux ?
Certaines furent définitives comme 
le remplacement de vitraux anciens 
par du vitrage ou la suppression de 
la galerie (petite toiture protégeant 
l’entrée de l’église). 
D’autres purent être partiellement 
corrigées :
- le clocher de l’Église : en 1822 la 
toiture couvrant le clocher avait été 
supprimée et remplacée par une 
simple dalle et un clocheton. Une 
nouvelle toiture fut remise en 1889. 
Mais était-elle identique à celle 
d’origine ? On ne peut l’affirmer.
- les décors muraux : en 1822 ils 
avaient été recouverts d’un enduit 
blanc. Ils ne purent être restaurés 
qu’en 1993-1994.

Enfin, précisons qu’en 1889-1890 
une nouvelle campagne de travaux 
fut tout aussi nécessaire et tout 
aussi destructrice. Nécessaire pour 

la réparation de la toiture et des 
murs et la restauration du clocher. 
Destructrice par l’enlèvement d’un 
vitrail ancien , l’enduit imitation pierre 
faisant disparaître d’autres décors, la 
pose d’une horloge dont les dégâts 
intérieurs furent masqués au moyen 
un tableau, et le remplacement de 
l’autel de 1710 par un modèle « à la 
mode ».

Aujourd’hui par les effets de la Loi, 
avec l’intervention systématique 
de l’État et notamment son 
Architecte des Bâtiments de 
France, d’Architectes du patrimoine, 
d’Artisans du patrimoine bâti et la 
vigilance du Maire, l’entretien des 
Monuments historiques est devenu 
plus respectueuse du passé et plus 
durable pour l’avenir4 .

>> Par Claude METTAVANT.
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3. Il fut longtemps remisé au château de l’Olivier, propriété du donateur financier de l’époque, Arthur Viot. Ce vitrail disparut lors de la vente du château 
en 1934.
4. On peut également remercier l’Association des amis de la chapelle Saint-Georges qui aujourd’hui veille utilement à sa valorisation.

>> Années 1950 : cette photographie donne une triste 
impression de la chapelle ! Néanmoins on y voit les 
travaux de 1889-1890 : le trou percé au-dessus de 

l’entrée pour y installer une horloge (délabrée dès 
1905…), le vitrail dont les piédroits ont été bouchés 

pour donner un aspect roman mais réduisant l’éclairage 
intérieur, les arbustes plantés vers 1900 qui ont pris un 

volume préjudiciable. Archives départementales d’Indre-
et-Loire, collection Arsicaud 5Fi012510, améliorée.
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MÉDIATHÈQUE

Nouveautés de la rentrée !
Très prochainement dans votre 
médiathèque, une sélection de 
nouveaux ouvrages et de DVD pour 
petits et grands : n’hésitez pas à 
consulter notre site !
La médiathèque vous invite à découvrir 
les améliorations réalisées durant l’été : 
nouveaux fauteuils, présentoir DVD… 
Et prochainement, afin de faciliter le 
retour de vos documents y compris 
de grande dimension, une boite sera 
installée devant la médiathèque par les 
services techniques municipaux. 

Cette année encore, à l’occasion 
de sa participation au Forum des 
associations, la médiathèque a 
organisé une vente de livres dont les 
bénéfices serviront à l’acquisition de 
nouveaux documents. 

C’est avec un grand plaisir que nous 
vous annonçons la tenue de notre 
dictée annuelle, le 4 février 2023. 
Amoureux des mots, révisez votre 
grammaire.
/// Plus d’INFOS
Catherine THIERRY 02 47 52 86 93
Facebook : fb.me/MediathequeRochecorbon
https://mediathequerochecorbon.opac-x.com/

CULTURE & LOISIRS

Faites le plein d’activités 
avec Culture et Loisirs !
Gros succès à Vodanum le 5 juin 
dernier puisque notre rendez-vous 
de fin de saison faisait salle comble 
avec un spectacle qui alternait 
danse classique et contemporaine,  
démonstration de Hip Hop, modern 
jazz et numéros de cirque. 
Il en était de même pour les deux 
représentations de la pièce « A musée 

Vous » proposées par Alain Leclerc 
animateur et metteur en scène de 
l’atelier théâtre « Parenthèse » ainsi 
que pour la prestation des enfants  le 
19 juin 2022.

La saison 2022/2023 qui a débuté 
s’avère tout aussi riche en termes 
d’activités pour les plus jeunes avec 
toujours du Hip-Hop, de la danse 
classique, contemporaine ainsi que du 
modern ‘jazz. Du théâtre également 
pour les enfants à partir de 6 ans et 
ceux entre 10 et 15 ans avec le nouvel 
atelier « Graines d’artistes ».

N’hésitez pas à consulter notre site 
internet car parmi les nouveautés 
l’association compte mettre en 
œuvre chaque première semaine des 
vacances scolaires (Février, Pâques) 
différents stages s’adressant aussi 
bien aux ados qu’aux adultes.

Rappelons enfin que tous les jeudis 
veilles de vacances scolaires Culture 
& Loisirs propose des spectacles pour 
enfants à 17h30 à Vodanum. 

/// Plus d’INFOS
Didier LEFEBVRE
02 47 52 51 73
culture-et-loisirs@wanadoo.fr
www.cultureetloisirs.fr

UNION NATIONALE DES 
COMBATTANTS (UNC)

Rejoignez l’UNC
L’UNC section de Rochecorbon 
tenait son assemblée générale le 9 
septembre. Après le bilan d’activité 
et financier, il a été procédé au 
renouvellement de deux membres du 
Bureau, dont le secrétaire et porte-
drapeau Gilbert Bellan que nous 
remercions pour le travail accompli. 

Notre association entend en premier 
lieu satisfaire le devoir de mémoire. 
Mémoire envers les combattants 
victimes des deux guerres mondiales, 
mémoire des combattants qui ont 
perdu la vie dans les autres conflits 
ou opérations extérieures.

Rappelons que toute personne 
ayant porté l’uniforme (y compris 
les appelés du contingent) peut 
être membre actif, ainsi que toute 
personne participant ou ayant 
participé à la défense ou à la 
protection des vies et/ou des biens 
des Français. 
S’il peut sembler réconfortant que le 
nombre de nos adhérents demeure 
stable, c’est en revanche porteur 
d’inquiétude pour l’avenir. Nous 
invitons celles et ceux qui sont 
attachés à cette mémoire, et plus 
globalement, à l’histoire de notre 
Pays, à rejoindre notre association, 
laquelle recherche également des 
volontaires porte-drapeaux. 
/// Plus d’INFOS
Joël BOUTON 06 84 53 74 05
Vincent Clément 06 84 53 74 05
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COMITÉ DE JUMELAGE

Changement de bureau
Après 20 ans d’investissement, 
Jacky Davot passe le témoin à une 
nouvelle équipe. Fidèle aux statuts du 
Comité, le nouveau bureau composé 
de Patrick Loriau (Président), Laurent 
Lelièvre (Trésorier), Laurence Léger 
(Secrétaire) souhaite : 
- Retisser des liens avec les différentes 
associations culturelles et sportives 
des deux villes ;
- Favoriser les échanges scolaires ;
- Initier les adhérents à la langue 
allemande ;
- Poursuivre les rencontres conviviales 
à travers les visites des villes jumelées.

Pour rappel,  Rochecorbon est jumelée 
avec la ville allemande de Hünxe qui se 
situe dans le Land de Rhénanie du Nord 
Westphalie (région de Düsseldorf).
/// Plus d’INFOS
Patrick LORIAU
06 31 08 92 08

LA RABOUILLEUSE

Dalida à Rochecorbon !
Dalida rejoindra au printemps 
l’armada de la Rabouilleuse ! En fait, 
ça fait quelques années maintenant 
que Dalida (on ne l’appelait pas 
encore comme ça) a débarqué à 
Rochecorbon. Elle est sortie d’un 
conteneur en provenance d’Alexandrie, 
entre deux sacs d’épices et c’est 
Erwann de Kerros, propriétaire de 
« Terre Exotique » qui est à l’initiative 
du voyage. Las, avec son étrave 
effilée et son fort tirant d’eau, la 
felouque est bâtie pour naviguer 
sur le Nil plutôt que sur la Loire : elle 
s’est vite révélée plus embarrassante 
que fonctionnelle. Erwan a proposé 
à notre association de la récupérer. 
Elle fait actuellement l’objet d’un gros 
chantier de réaménagement. Elle 
n’aura pas vocation à naviguer mais à 
servir de « bateau-refuge ». À l’image 
de ce qui se fait en montagne où on 

trouve toujours un abri ouvert pour 
passer la nuit au chaud, on souhaite 
pouvoir proposer un hébergement 
impromptu à qui vient avec son duvet. 
Il y aura quelques règles à respecter 
(entre autres, celle de s’inscrire sur 
un agenda partagé afin de ne pas se 
disputer le bateau) et la nécessité 
d’être adhérent de notre association. 
Après les bivouacs et les affûts, 
Dalida, proposera une autre façon 
(plus confortable) de passer une nuit 
sur la Loire. Il est encore un peu tôt 
pour fixer la date de la mise à l’eau 
mais le chantier du Peliau avance bien 
et on recherche un « mange disques » 
et des 45 tours de la chanteuse pour 
l’aménagement intérieur. « Gratte, 
gratte sur ta mandoline, mon petit 
Bambino… »

/// Plus d’INFOS
Clément SIRGUE
06 95 39 32 00
larabouilleuse.ecoledeloire@gmail.com
www.larabouilleuse-ecoledeloire.com
Facebook : La Rabouilleuse-école de Loire

CHORALE SANS NOM CENT 
NOTES

30 ans de chorale !
La chorale a fêté ses 30 ans en juin 
dernier et a offert au public venu 
nombreux un magnifique concert. 
Ce fut l’occasion de retrouver une 
soprano, ancienne chef de chœur 
Charlotte Dellion.

C’est une  quarantaine de choristes 
qui prennent plaisir à se retrouver  
tous les vendredis de 19h00 à 20h30 
à la salle des fêtes sous la direction du  
jeune et dynamique chef de chœur : 

Martin Barigault.
La chorale a  toujours besoin de 
renfort dans les voix d’hommes tenors 
et basses. N’hésitez pas à venir nous 
rejoindre.

Actuellement nous préparons le 
programme de notre concert de Noël 
prévu le dimanche 4 Décembre  à 
16h00 dans l’Église Notre-Dame-de-
Vosnes.

/// Plus d’INFOS
Roselyne MANCASSOLA
06 48 09 12 46
choralesncnrochecorbon37@yahoo.fr
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DÉCALCOPHONIE

Le clown théâtre n’est pas 
le clown cirque... un cousin.
Il permet d’améliorer la connaissance 
de soi, de valoriser ses capacités et ses 
talents, d’approfondir sa relation et son 
écoute avec l’autre. On vous propose 
de découvrir cette discipline qui est 
une facette incontournable du théâtre. 
Être soi-même dans son clown et non 
pas faire le clown, subtile nuance qui 
marque notre place parmi les autres. 
Accepter ce que l’on est et l’offrir 
généreusement. 
Depuis plusieurs années, les ateliers-
labos sont des expériences, des 
propositions à partager avec les autres. 
On y aborde : la confiance, le lâcher de 
soi, l’écoute, l’expression et le corps 
libéré, le moment de rire dans l’instant. 
Le tout …. dans le respect de soi et des 
autres. Depuis 2021, Décalcophonie 
encadre cette activité culturelle à 
Vodanum tous les mardis à 20h00.
/// Plus d’INFOS
decalcophonie37@gmail.com

ASR COURSE À PIED (CAP)

L’équipe du trail de la 
Lanterne vous remercie.
Le trail de la Lanterne s’est déroulé 
comme prévu le 3 juillet 2022 sous un 
soleil radieux. Les retours positifs sont 
nombreux !!! 
Avec 414 coureurs inscrits sur les 
deux courses adultes et 70 enfants au 
départ de la Rochecorbonbon, cette 
première édition du trail a remporté un 
franc succès et a permis de reverser un 
don de 500€ à l’association La chaîne 
de l’espoir.

Nous tenions à vous remercier 
chaleureusement pour votre 
mobilisation exceptionnelle ! 
Les Rochecorbonnais, membres du 
CAP ASR et des diverses associations 
de Rochecorbon, les commerçants et 
les sponsors, la Mairie, mais aussi les 
familles et amis venus d’ailleurs… ont 
répondu présents pour soutenir cet 
événement, dans la bonne humeur de 
surcroît ! Les coureurs ont salué 
l’ambiance incroyable tout au long du

ORCHESTRE DE ROCHECORBON

A vos agendas
L’Orchestre d’Harmonie a repris le 
chemin des répétitions et accueille 
quatre nouveaux musiciens.

Un premier concert a eu lieu le 16 
octobre dans le cadre du congrès de 
l’Union Départementale  des Ecoles 
et Sociétés Musicales et Artistiques 
d’Indre-et-Loire.  A cette occasion, 
l’orchestre a accueilli l’Union Musicale 
de Saint-Maure-de-Touraine et 
l’atelier instrumental du département 
réunissant les musiciens volontaires 
des harmonies d’Indre-et-Loire. 

La Sainte-Cécile, patronne des 
musiciens a été fêtée le 27 novembre 
en présence d’élèves du Conservatoire 
National Supérieur de Musique et de 

Danse de Paris. 
Le 2 décembre à 20h30 (salle 
Vodanum), l’Orchestre d’Harmonie de 
Rochecorbon se joindra à la Chorale 
SNCN pour le concert du Téléthon.

Côté École de musique, l’équipe 
enseignante se renouvelle et salue 
l’arrivée de cinq nouveaux professeurs. 
Les cours ont repris et les effectifs 
sont en nette augmentation. Bienvenue 
donc aux nouveaux élèves et 
musiciens en devenir ! Vous pourrez 
apprécier leurs talents, le mardi 13 
décembre à 18h30 (salle Vodanum) 
pour le Concert de Noël et le jeudi 15 
décembre pour le spectacle de Noël 
organisé en collaboration avec Culture 
et Loisirs (salle Vodanum).
/// Plus d’INFOS
orchestrerochecorbon@gmail.com
www.orchestrerochecorbon.fr

parcours, les nombreux 
encouragements, la beauté du village, 
l’organisation… Ils souhaitent, pour 
la plupart, revenir l’année prochaine… 
Chaque bénévole ou partenaire a 
contribué à la réussite de ce projet. 
Quel beau travail d’équipe !
En espérant vous retrouver l’année 
prochaine, pour la deuxième édition.

/// Plus d’INFOS
Céline PIERROT
06 89 21 07 03 / pierrot.celine@outlook.fr
www.cap-asr.e-monsite.com

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE

Gym adultes et seniors
Venez vous assouplir, brûler 
vos calories et vous étirer à la 
gymnastique volontaire. Les séances 
ont lieu à Vodanum, le mardi à 15h00 
et le mercredi à 20h00.

/// Plus d’INFOS
Inès MENUDET
06 36 17 45 61
ines.menudet@free.fr

Associations



ASR JUDO

Éveil au judo avec les baby 
judokas
La saison 2022-2023 du club de judo a 
démarré très fort. Les premiers cours 
ont débuté dès le 6 septembre, avec les 
séances des baby judokas (4-5 ans) 
de 9h30 à 10h30 et le groupe des 6-13 
ans de 10h45 à 12h00. Cette session 
du mercredi matin est toujours assurée 
par Frédéric Lorier. Les cours du 
vendredi ont repris la même semaine 
avec les 6-13 ans de 17h30 à 18h45 et 
le groupe des plus de 14 ans et adultes 
de 19h00 à 21h00. Cette session 
continue à être assurée par Sébastien 
Tissus.

Le club compte 41 adhérents, mais 
il reste encore des places pour les 
motivés ! Frédéric Lorier a assuré 
deux cours d’initiation au judo pour 
les classes de MS et GS de l’école 
maternelle de Rochecorbon. Des 
séances d’essai sont toujours possibles 

pour les baby judokas et les 6-13 ans, 
le mercredi et pour les +14 ans et 
adultes, le vendredi. Avis aux enfants et 
à leurs parents !

Enfin, le club de judo a assuré sous la 
pluie mais dans la bonne humeur pour 
le plus grand plaisir des enfants et de 
leurs parents, la tenue de la buvette et 
du stand crêpes du village gourmand 
monté dans le cadre de la Journée 
Européenne du Développement 
Durable.

/// Plus d’INFOS
Eric PINSON
06 27 66 03 37
judo.rochecorbon@gmail.com
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COMITÉ D’ANIMATION DE 
ROCHECORBON (CAR)
Vign’tage : retour sur la 
4ème édition
Depuis 2019, le CAR organise le 
Rochecorbon Vign’tage, manifestation 
consacrée aux années 1960-1970. Pour 
la 4ème édition, les 17 et 18 septembre, le 
CAR avait convié l’association Au Tours 
du Rock, qui a proposé tout le week-
end des démonstrations et initiations 
de rock, lindy up… 

Le samedi, la sortie vélo vintage, 
accompagnée par Claude Mettavant 

et le Club motocycliste de la police 
nationale, a permis aux participants 
de découvrir la commune, avec un 
groupe de cyclistes Belle Epoque, sur 
des vélos 1900. Au retour, les cyclistes 
et les véhicules anciens, emmenés par 
la pin-up Ginger Red, ont improvisé 
une sortie dans les rues, en prélude au 
concert du groupe Epitaphe Boréal-; 
enfin, la municipalité avait choisi le 
Vign’tage pour faire tirer le feu d’artifice 
annulé le 13 juillet (très apprécié du 
public) et pour y faire arriver la marche 
du patrimoine.

Pour le dimanche, le CAR a organisé 
une sortie auto, avec une quarantaine 
de véhicules. Les sorties ont servi de 
support à un concours photo doté 
de lots offerts par les commerçants, 
viticulteurs et partenaires. En clôture, 
le public a pu profiter du concert de 
Sergent Hendrick.

Sur le week-end, le Vign’tage a mobilisé 
plus de 20 bénévoles (merci à eux !), 
a réuni 70 véhicules, la sortie vélo a 
compté 25 participants, et une vingtaine 
de motos ont complété le plateau.

/// Plus d’INFOS
Guillaume BERTRAND
06 70 08 59 25
carochecorbon@gmail.com

Naissances
POUPERON Lucas, 03/05/2022
BERNAUDIN Enola, 05/05/2022
PAULCAN RONDET Ambre, 
09/08/2022
JOYAUT de COUESNONGLE Maël, 
30/08/2022

Mariages
GUERBER Antoine et LE BERRE 
Karine, 14/05/2022
BÉCHET Maurice et BOUSSION 
Agnès, 25/06/2022
PASQUIES Sylvain et CRAND 
Pauline, 02/07/2022
DOIREAU Julien et TERRASSIN 
Angélique, 16/07/2022
BRACQUIER Nicolas et BOURDAIS 
Nathanaëlle, 06/08/2022
REVIRIEGO Pierre- Jean et 
ZBIEGIEL Johanna, 03/09/2022
LOZANO Joseph et GLAUME 
Bertille, 16/09/2022

Décès
MORIAT Antoinette, 22/05/2022
CHATELET Jacqueline, 28/05/2022
CHEVILLARD Myriam, 05/06/2022
GAUTIER Michelle, 08/06/2022
BAUDEL André, 17/06/2022
CHARLES Georgette, 21/06/2022
POTIN Arthus, 03/07/2022
DUPONT Jean-Jacques, 14/07/2022
THEVENET Jacqueline, 17/07/2022
DUPIN Dominique, 21/07/2022
DE VILLÉLE Thibault, 26/07/2022
NOZAR Marie-Françoise, 31/07/2022
JALOUZET Henriette, 20/08/2022
CHEMINEAU Jacqueline, 22/08/2022
BOURREAU Pierre, 27/08/2022
ARRIVÉ Gaston, 04/09/2022
PÉROT Nicole, 08/09/2022
JUGUET Paulette, 23/09/2022
VOISIN Jeannine, 04/10/2022
CLAIN Andrée, 07/10/2022
SENTENAC Henri, 28/06/2022
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À vos agendas
VENDREDI 02 DÉCEMBRE
Accueil des nouveaux 
habitants
Mairie - 18h30
/// Plus d’INFOS
Mairie : 02 47 52 50 20

..........................................
Concert du Téléthon
Auditorium de Vodanum - 20h30
L’Orchestre Harmonie de Rochecorbon 
et la Chorale Sans Nom Cent Notes 
donneront un concert au profit du 
Téléthon.
/// Plus d’INFOS
CSNCN : 06 48 09 12 46
OHR : orchestrerochecorbon@gmail.com

..........................................
SAMEDI 03 DÉCEMBRE
Marché de Noël
Place de la Mairie - Dès 10h00
/// Plus d’INFOS
Comité de Jumelage : 02 47 52 51 73

..........................................
DIMANCHE 4 DÉCEMBRE
Concert de Noël
Église Notre-Dame-de-Vosnes - 16h00
/// Plus d’INFOS
CSNCN : 06 48 09 12 46

..........................................

JUSQU’AU 10 DÉCEMBRE
Nuit en fleurs de Natali Vilo
Exposition

Hall de Vodanum
Natali Vilo s’inspire de la nature pour 
créer des peintures lumineuses et 
contrastées. 
/// Plus d’INFOS
Mairie : 02 47 52 50 20

MARDI 13 DÉCEMBRE
Concert de Noël
Auditorium de Vodanum - 18h30
Venez y apprécier le talent des élèves 
de l’École de Musique.
/// Plus d’INFOS
ecole.orchestrerochecorbon@gmail.com

..........................................
SAMEDI 10 DÉCEMBRE
Bourse aux jouets
Salle des fêtes 
/// Plus d’INFOS
APE : 06 83 95 05 08

..........................................
Olaph nichte
Humour

Auditorium de Vodanum - 20h00
Maître de Conférences à l’université 
de Kôln, Olaph Nichte est chercheur en 
Global Physic (astrophysique du quo-
tidien). Une toute nouvelle science qui 
tente de regrouper toutes les sciences 
en une seule afin de mettre en équa-
tion le sens de la vie. 
/// Plus d’INFOS
Mairie : 02 47 52 50 20
Tarifs : 12€, 10€ et 8€
Billetterie : www.festik.net/billets/vodanum 

..........................................
JEUDI 15 DÉCEMBRE
Spectacle de Noël
Auditorium de Vodanum - 17h30
Ce spectacle est co-organisé par 
Culture & Loisirs et l’École de Musique.
/// Plus d’INFOS

Culture & Loisirs : 02 47 52 51 73
ecole.orchestrerochecorbon@gmail.com

..........................................
MARDI 03 JANVIER
Collecte de sang 
Salle des fêtes - Dès 15h00
S’inscrire au préalable sur le site mon-
rdv-dondesang.efs.sante.fr
/// Plus d’INFOS
Mairie : 02 47 52 50 20

SAMEDI 07 JANVIER
Trio parrhesia
Concert classique

Auditorium de Vodanum - 20h00
Le Trio Parrhèsia est constitué de 
trois jeunes musiciens issus du 
Conservatoire National Supérieur de 
Musique et de Danse de Paris et de la 
Hochschule für Musik de Stuttgart. 
/// Plus d’INFOS
Mairie : 02 47 52 50 20
Tarifs : 12€, 10€ et 8€
Billetterie : www.festik.net/billets/vodanum

..........................................
SAMEDI 21 JANVIER
Back and Forth
Concert folk

Auditorium de Vodanum - 20h30
Back and Forth, c’est trois voix qui se 
complètent de façon très naturelle 
et harmonieuse, promenant leurs 
inspirations dans la folk des belles 
années pour mettre en musique 
ce qui les touche dans le monde 
d’aujourd’hui. 
/// Plus d’INFOS
Mairie : 02 47 52 50 20
Tarifs : 12€, 10€ et 8€
Billetterie : www.festik.net/billets/vodanum

..........................................
VENDREDI 27 JANVIER
Voeux à la population
Gymnase - 19h00
/// Plus d’INFOS
Mairie : 02 47 52 50 20

..........................................
SAMEDI 4 FÉVRIER
Dictée publique
Salle des fêtes 
/// Plus d’INFOS
Catherine THIERRY : 02 47 52 86 93


